



令和7年度

学校だより

和

合い言葉
「自立」・「思いやり」・「感動」

旭川市立忠和中学校

第8号

11月28日発行

傍観者から『ストップボタン』を押す人へ・・・

校長 綿木尚弘



保護者の皆様、地域の皆様には、日頃より本校の教育活動にご理解とご協力を賜り、厚く感謝申し上げます。

さて、10月31日（金）に、本校では生徒会主催による「いじめ撲滅集会」を実施いたしました。集会は以下の内容を通して、子どもたちが主体的に、いじめについて深く考える場となりました。

●「いじめの認識調査（事前アンケート）」 ●「いじめの現場を見た時の対応（動画）」 ●「加害者への伝え方（劇～SNS）」

そして、最後に、全校生徒一人一人が「**いじめ撲滅宣言**」を作成しました。全校生徒の宣言（STOP・イジメ）は1階に掲示しております。

この集会を通じて、全校生徒がこの重要なテーマについて真剣に考え、自分の行動を見直そうとしているのを、その真摯な表情から強く感じました。素晴らしい集会を企画・運営してくれた生徒会本部役員の皆さん、ありがとうございました。集会で子どもたちに伝えたメッセージの要旨を、保護者の皆様にも共有させていただきます。

「傍観者の『見ていたけれど、何も言わなかった』という立場は、最も大きな力を持っています。この傍観者がいることで、加害者は勘違いし、被害者は『誰も助けてくれない』と孤立を深めてしまいます。誰かが声を上げ、信頼できる大人に相談する、そんな行動が、**いじめを止める『ストップボタン』**になるのです。」

先生たちだけで学校のすべてを見る事はできません。だからこそ、生徒一人ひとりの「温かい目」と、「勇気ある行動」が必要です。どんな理由があっても、人として**自分がされて嫌なことは、他人に絶対しない**という基準を守ってほしい。「人の心を傷つけて、平気な人」には、絶対になってほしくありません。

学校は、誰一人として「居場所がない」「つらい」と感じさせない、温かく、笑顔あふれる場所でなければなりません。生徒の皆さんと共に、「思いやりの心」と「お互いを認め合う」姿勢で、いじめの芽を摘んでまいります。今回の集会は、生徒たちが**『いじめのない学校』を創る新たなスタートライン**となりました。

いじめは、人権を侵害する行為であり、絶対に許されるものではありません。本校では、いじめの未然防止、早期発見、早期対応を徹底するとともに、生徒自身が主体的にこの問題に向き合う活動を強化しています。

保護者の皆様におかれましても、お子様の様子に少しでも変化や不安を感じた際には、学校にご連絡ください。学校、家庭、地域が連携し、子どもたちの安全で豊かな成長を支えていくことが何よりも大切だと考えます。なお、**生徒会新聞「いじめ撲滅集会」**も発行しておりますので、ご一読いただけたら幸いです。

先日は、ご多忙の中、三者面談及び二者懇談にご協力いただき、誠にありがとうございました。今回の面談・懇談では、進路やお子様の学校での様子や学習状況、そしてご家庭での様子について、率直なご意見やご要望を伺うことができました。いただいた貴重な内容を教職員一同で共有し、今後の指導と支援に生かしてまいります。

お子様が大きく成長するためには、**何よりも「子どもの意識の変化」が第一**だと考えます。自ら考え、行動する意欲を引き出すため、学校では動機付けとなる指導を徹底してまいります。今後とも、学校とご家庭とが連携を密にし、お子様にとって最良の支援が行えるよう、共に歩んでまいりたいと存じます。

いじめ撲滅集会



10月31日（金）に生徒会主催の「いじめ撲滅集会」が開かれました。いじめの事例となる再現動画を生徒会で制作し、その動画を見て「気になったところ」や「どうすれば良かったか」などをその場で話し合い、代表生徒に発表してもらいました。そして、全校生徒に「いじめ撲滅宣言カード」を記入してもらい、「私はいじめをなくすために…」に続く言葉を書きました。そのカードを集めて、さらに素敵なメッセージにしました。

学生ボランティア

今月から教育大学の4年生の志摩さん、船越さん、3年生の村谷さんに学生ボランティアとして、特別支援学級のTTで支援していただいています。学生ボランティアの皆さんの支援に、生徒たちもしっかりと耳を傾け、授業に取り組んでいます。今後は、各学年で計画的に放課後学習会も開催され、そこでも支援していただきます。



二者懇談・三者面談

11月11日（火）より1・2年生は二者懇談、3年生は三者面談を実施しました。二者懇談では、学校や家庭での様子を共有することができ、三者面談では進学先を決定する重要な機会となりました。今後も、日頃からの学校と家庭の綿密な連携をお願いします。

☆部活動・表彰☆

- 北海道中学生新人バドミントン大会旭川予選会
女子団体 第4位
男子ダブルス 太田・佐々木ペア 準優勝
*バドミントン部男子ダブルスは1月に行われる全道大会（帯広市）に出場します。
- 旭川・道北地区サッカーカブスリーグU-15 Division1
優秀選手賞 池田 篤史 金平 陽
優秀選手賞ベストイレブン
酒井 瑞旗 鈴木 悠太 本間 創葉
- 旭川地区U15バスケットボール大会新人大会
女子バスケットボール部 優勝
最優秀選手賞 森本 愛苺
*女子バスケットボール部は12月26日から行われる全道大会（北見市）に出場します。
- 令和7年度防火ポスターコンクール
銀賞 中西 風花
佳作 田村 心夏
- 牛やミルクのある風景絵画コンクール
北海道教育委員会教育長賞 和田 芳幸
- 井上靖エッセイコンクール
入選 加藤 優紗 佐藤 鞠衣
- 中学生作文コンクール（生命保険文化センター）
佳作 小野 翔祐

防犯監視システムの設置および運用

10月の末に防犯監視システム設置工事が始まり、点検を経て、今月より運用を開始しています。

学校施設の防犯対策強化として、学校敷地内への不審者侵入による犯罪の防止、予防、再発防止又は犯罪発生後の事件の解明を目的として設置しています。また、生徒等のプライバシー保護には十分に配慮し、条例および運用基準に従い適切に運用します。



12月行事予定

- | | |
|--------------------|---|
| 12月4日(木) | 参観日〔道徳〕 |
| 5日(金) | 学力テスト（3年） |
| 8日(月) | 伝統文化体験（1年） |
| 10日(水) | 中連生活部12月研（愛宕中） |
| 11日(木) | 人権教室（1年） |
| 12日(金) | 全校集会 |
| 18日(木) | 租税教室（3年） |
| 25日(木) | 2学期終業式 |
| 26日(金) | 冬季休業開始
冬季学習会
北海道中学校バスケットボール新人大会北大会（北見市） |
| 29日(月)～1月3日(土)の6日間 | 学校閉庁日 |